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Un piano per i trasporti

Tariffe
invariate

Un computer
per amico

 Il Comune ha approvato il 
bilancio di previsione entro 
i tempi stabiliti e senza la 
previsione del disavanzo da 
ripianare. Il bilancio 2024 
conferma tutte le tariffe dei 
tributi locali, salvo un even-
tuale conguaglio per la Tari. 
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  Il Centro di Facilitazione Di-
gitale è attivo dal 15 dicem-
bre scorso. Fornirà sostegno 
pratico a quanti, in età tra i 18 
e i 74 anni, pur avendo scarsa 
dimestichezza con il digitale, 
hanno bisogno di accedere a 
servizi necessari. I due Centri 
sono a Santa Luce e a Pieve.
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Insegnare, che bellezza
Gabriella Franchi, volontaria Auser per il doposcuola

  Per la maestra Gabriella Fran-
chi l’insegnamento è come una 
vocazione. Dopo aver fatto la 
maestra per 40 anni ed essere 
andata in pensione nel 2015, 
continua a insegnare da volon-
taria al doposcuola di Pastina: 
“I bambini ci vengono volen-
tieri, per me è gratificante”.
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Paesi più sicuri con
le nuove telecamere

Potenziata la rete in tutte le frazioni
Approvato il bilancio 2024

L’EDITORIALE

Reagiamo
agli anni 

più difficili

Lavori pubblici
a Pomaia

e a Santa Luce

Il regolamento
per il campo
“Gino Strada”

A PAGINA 4

A PAGINA 6 La maestra Gabriella Franchi

di Giamila Carli

Abbiamo voluto colorare 
di più il nostro giorna-
lino, non tanto perché 

tra poche settimane inizierà 
la primavera dopo un inverno 
eccezionalmente mite, quanto 
perché i colori simbolizzano la 
pace. Ed è proprio della pace 
che abbiamo un urgente biso-
gno, circondati come siamo 
dalle guerre in Medio Orien-
te, in Ucraina e anche a sud 
del Canale di Suez. Le milizie 
Houti rendono di fatto imperr-
corribile la navigazione nello 
stretto che separa il Mar Rosso 
dal Golfo di Aden, imponendo 
ai carghi di doppiare il Capo di 
Buona Speranza pur di assicu-
rare i collegamenti tra l’Euro-
pa e l’Oriente.

SEGUE ALLE PAGINE 2-3

A PAGINA 3

FEBBRAIO 2024



SANTALUCE

IN
F

O
R

M
A2 FEBBRAIO 2024

Dal 15 dicembre 2023 è 
attivo il nuovo Centro 
di Facilitazione Di-

gitale, ospitato nei locali del 
Comune. Il Centro di Facilita-
zione Digitale è stato avviato 
grazie a un finanziamento re-
gionale Pnrr di 30mila euro, 
che il Comune di Santa Luce 
ha saputo intercettare. 
  Il Comune partecipa al pro-
getto mediante una co-proget-
tazione con Auser Odv sede 
di Santa Luce, che collabora 
con l’Amministrazione nella 
realizzazione di diverse atti-
vità sul territorio, tra le quali 
anche la co-progettazione per 
la gestione con Asc Santa Luce  
del campo polivalente “Gino 
Strada”.  Le attività saranno 
seguite in prima persona dal 
volontario Auser Giulia Arci-
diacono, che svolgerà il ruolo 
di facilitatore.
   Obiettivo generale dell’inter-
vento è favorire il processo di 
crescita digitale attraverso un 
uso autonomo, consapevole e 
responsabile delle nuove tec-
nologie e dei servizi online, 
semplificando altresì il rap-
porto con la pubblica ammi-
nistrazione e promuovendo il 
pieno godimento dei diritti di 
cittadinanza digitale attiva da 
parte di tutti.
  I destinatari dell’intervento 
sono i giovani, gli adulti e gli 
anziani appartenenti alla fascia 
di età 18/74 anni, in attuazione 
dei target definiti a livello na-
zionale.
  Nel Centro, operativo dal 
15 dicembre scorso, i cittadi-
ni potranno essere supportati 
dal facilitatore digitale nell’u-
tilizzo di Internet e dei vari 
dispositivi. Il facilitatore digi-
tale supporterà lo sviluppo di 

competenze di base nella cit-
tadinanza, contribuendo all’in-
clusione della popolazione che 
non accede ancora a Internet 
e ai suoi servizi,  individuan-
do pure le esigenze dei singoli 
cittadini e fornendo loro sup-
porto e orientamento.
  In particolare l’attività di fa-
cilitazione si realizzerà attra-
verso formazione/assistenza 
personalizzata individuale, su 
prenotazione o a sportello per 
attività legate all’accesso e 

all’utilizzo dei servizi pubbli-
ci disponibili online, come la 
creazione di un’identità digi-
tale (Spid), i servizi anagrafici 
e stato civile tramite Anpr (ad 
esempio richiedere certificati), 
la prenotazione dell’appunta-
mento per la carta d’identità 
elettronica (Cie), il fascicolo 
sanitario elettronico e la pre-
notazione di visite mediche, 
le iscrizioni a un istituto sco-
lastico o a un corso online, le 
operazioni attraverso il siste-

ma di pagamenti elettronici 
(pagoPA), la formazione in 
gruppi, sia in presenza sia tra-
mite canali online, per accede-
re alla formazione su misura 
per le diverse esigenze, la for-
mazione online per i cittadini 
interessati ad apprendere e svi-
luppare competenze digitali in 
modo indipendente, quando e 
dove lo desiderano.   Il centro 
di facilitazione digitale è aper-
to nelle seguenti sedi e orari: 
SANTA LUCE. Palazzo Co-
munale – Piazza della Ri-
membranza, 19. Lunedì 7.30 – 
14.00, mercoledì 11.30-14.30, 
giovedì 14.30-18.00, venerdì 
7.30-12.30.
PIEVE.   Centro civico -  Via 
Europa, 2. Martedì 7.30-13.30.

Un

CENTRO DI
FACILITAZIONE

DIGITALE

Un aiuto concreto
per chi non ha
dimestichezza
con programmi,
monitor e tastiere

per

DALLA PRIMA

computer
amico

  È superfluo aggiungere che 
a farne le spese sarà la gente 
comune. Le guerre, oltre a por-
tarsi appresso un tragico bilan-
cio di morte e distruzione, han-
no cambiato le nostre vite già 
scosse dalla lunga stagione del 
Covid. E l’economia di guerra, 
in cui stiamo lentamente sci-
volando, ridisegna i giorni e 
le aspettative: il maggior costo 
dei trasporti marittimi si riper-
cuoterà sul prezzo delle merci, 
con il rischio che la spirale in-
flattiva aumenti e l’economia 
rallenti. Se così sarà, l’effetto 
che ne deriverà sarà disastro-
so, con il debito pubblico de-
stinato a gonfiarsi e il Governo 
che ridurrà ulteriormente  il 
flusso di  finanziamenti verso 
le Regioni e i Comuni.
  Nel momento in cui scrivo il 
Paese e l’Europa sono alle pre-

Mercato
Banchi spostati nella sede definitiva
  Dal 17 gennaio scorso il mercato settimanale del mercoledì, 
a Santa Luce, ha una sede definitiva. I banchi si sono sposta-
ti dal parcheggio dell’Ecomuseo a piazza Luigi Pellegrini. In 
questo modo è stata completata la risistemazione dell’area, ora 
dotata di colonnine per l’elettricità. Lo spostamento del mercato 
consente il completo ripristino della viabilità e la fruizione del 
parcheggio in ogni giorno della settimana.
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Questi nostri anni difficili

Il piano deitrasporti
Mentre sono stati po-

tenziati i trasporti 
pubblici su gomma, 

già si pensa a dare impulso a 
quelli su rotaia..
  L’aumento delle corse gior-
naliere su strada, così da col-
legare i nostri paesi tra di loro 
e con la costa, è già attivo dai 
primi giorni dello scorso gen-
naio. L’incremento rappre-
senta il risultato di un lungo 
periodo di progettazione, che 
ha visto lavorare assieme i 
Comuni del territorio, gli enti 
e la Provincia di Livorno per 
avviare la nuova fase del ser-
vizio con Autolinee Toscane. 
L’obiettivo di incrementare 
le corse giornaliere, come ac-
cennato, è già stato raggiunto 
ed esse vanno ad aggiungersi 
ai collegamenti pre-esistenti, 
vale a dire alle corse destinate 
agli studenti che frequentano 
le scuole superiori di Cecina e 
di Rosignano.   I pullman in più 
faciliteranno gli spostamenti 
verso i centri di aggregazione 
e servizio costieri, come i mer-
cati di Cecina e di Rosignano 
o l’ospedale di Cecina, con-
sentendo la possibilità di ri-

nunciare allo spostamento con 
mezzi propri. Senza dimenti-
care che, in estate, il pullman 
consentirà di raggiungere le 
spiagge senza dover sottosta-
re alla lotteria del posto-auto, 
favorendo in tal modo non 
solo i residenti ma anche i tu-
risti. Ulteriori informazioni 
sul nuovo servizio potranno 
essere tratte direttamente dal 

sito web del Comune di Santa 
Luce (www.comune.santalu-
ce.pi.it). Per eventuali disser-
vizi si può chiamare il numero 
050 684920.   Ma si sta lavo-
rando anche al  completo uti-
lizzo della ferrovia Pisa-Ceci-
na-Volterra, come anticipato in 
un convegno organizzato dalla 
Fondazione Cassa di Rispar-
mio di Volterra. Nel suo inter-

vento il Sindaco Giamila Carli 
ha ricordato che “la tratta fer-
roviaria può diventare strate-
gica per il nostro territorio sia 
dal punto di vista turistico sia 
in ambito scolastico che per 
gli spostamenti lavorativi su 
Pisa e Livorno. Il Pnrr potreb-
be sopperire a costi riguardanti 
stazioni ferroviarie da restau-
rare e infrastrutture”.

La stazione ferroviaria di Santa Luce e, nel riquadro, un pullman in transito a Pomaia

se con la protesta dei trattori. 
Senza entrare nel merito della 
trattativa tra il Governo e gli 
agricoltori e senza commen-
tare le decisioni prese in sede 
europea, mi preme sottolinea-
re che l’agricoltura è al centro 
dei processi di sviluppo delle 
aree interne e che l’evoluzione 
delle pratiche agricole è uno 
dei fulcri della salvaguardia 
ambientale. Ma l’onere del 
cambiamento non può grava-
re per intero sulle spalle degli 
agricoltori, il cui lavoro va 
anzi sostenuto in nome dell’in-
teresse collettivo. In attesa che 
le trattative in corso diano ri-
sultati, come sempre noi conti-
nuiamo a impegnarci affinché 
cresca il peso economico del 
settore, con nuovi strumenti 

in grado di stabilire obiettivi 
e intercettare i finanziamenti 
per perseguirli. Mi riferisco al 
Gal e al Distretto Rurale, rap-
presentativi di enti pubblici e 
associazioni che, tra le loro fi-
nalità, includono l’organizza-
zione in filiere per rompere il 
ricatto sui prezzi da parte della 
grande distribuzione. 
  Ogni nostro sforzo è quindi 
rivolto all’interesse comune. 
Ma non è lecito illudersi, ci 
aspettano anni ancora difficili. 
Noi continueremo a lavorare, 
come abbiamo sempre fatto, 

per rendere alla nostra comu-
nità il servizio che le dobbia-
mo. Ne parliamo in questo nu-
mero di “Santa Luce Informa”, 
dove diamo conto dello sforzo 
per migliorare la qualità della 
vita di tutti. In questo senso va 
inteso l’impegno a potenziare i 
collegamenti con l’area costie-
ra e tra le frazioni; per questo 
motivo spendiamo tante ener-
gie in piccole e grandi opere 
pubbliche, regolamentiamo 
l’uso di quelle esistenti, repe-
riamo fondi da reinvestire, ga-
rantiamo servizi adeguati sen-

za aumentare le tariffe ferme 
dal 2016, incoraggiamoww il 
volontariato in ogni sua forma 
e manifestazione, consapevoli 
del valore e dell’importanza 
che riveste nella nostra società.
  Siamo a metà mandato. Nei 
prossimi mesi non arretreremo 
di un passo sul fronte dei servi-
zi, soprattutto quelli rivolti alla 
popolazione più fragile, come 
testimonia il mantenimento 
della Bottega della Salute. Da-
remo gambe a un progetto di 
medicina di comunità, che rea-
lizzeremo con gli strumenti ac-
quistati grazie ai contributi di 
Knauf e Istituto Lama Tzong 
Khapa: una volta collaudati, 
garantiranno un’avanzata dia-
gnostica a distanza, all’altezza 
dei tempi e dei bisogni.

Giamila Carli
Sindaco di Santa Luce

Comune di Santa Luce
ISCRIVETEVI
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Lavori pubblici

Restaurata
la Fonte

dei Leoni

  Restaurata la Fonte dei Leoni di Pomaia, che ora è tornata 
ai lustri di un tempo. Oltre alla manutenzione, la Fonte è sta-
ta tinteggiata, con riposizionamento delle catene di sicurezza e 
sistemazione dell’area al di là della strada, dove è stata rifatta 
la staccionata e sistemato il parcheggio. Qui, nel parcheggio, è 
stata sistemata una fioriera con seduta; il taglio della vegetazio-
ne spontanea ora consente la vista  dello splendido panorama 
collinare. Un’altra fioriera, con piante sempreverdi, è stata in-
stallata in prossimità della fonte.

Numerose opere pubbli-
che sono state realiz-
zate, nei mesi scorsi, a 

Santa Luce e a Pomaia. Di se-
guito riportiamo un sunto dei 
principali interventi.
  SANTA LUCE/1. Con l’in-
sediamento del nuovo coman-
dante dei carabinieri di Santa 
Luce, si è rilevata la necessità 
di adeguare l’immobile di pro-
prietà dell’Amministrazione 
Comunale destinato ad allog-
gio. A questo proposito è stata 
installata una nuova caldaia 
per il riscaldamento e l’acqua 
calda, è stato rifatto e messo 
a norma l’impianto elettrico e 
sono stati sistemati gli scarichi 
fognari.    L’intervento, esegui-
to con fondi propri, ha permes-
so di riqualificare e valorizzare 
l’immobile per il quale viene  
riscosso un canone dal Mini-
stero.
  SANTA LUCE/2. Un inter-
vento per la messa in sicurez-
za e la regimazione idraulica è 
stato eseguito in via Matteotti. 
Con l’opera, portata a compi-
mento attraverso fondi propri 
dell’Amministrazione,  è stato 
realizzato un nuovo sistema di 
scolo mediante canaletta carra-
bile. Inoltre è stato risistemato 
l’asfalto e ricalibrata la fosset-
ta stradale, così da facilitare il 
transito dei veicoli.
  SANTA LUCE/3. Una nuo-
va  uscita, che dà sul piazzale 
Menichini, è stata ricavata nel-
la Sala Niccolini, in base alle 
indicazioni del responsabile 
per la sicurezza dell’Ammini-
strazione comunale. Il murale 
esterno, in futuro, sarà sotto-
posto a restauro pittorico.
  SANTA LUCE/4. Nella me-
desima area è stata messa in 
sicurezza la scarpata lungo via 
del Commercio, in prossimità 
del Campo polivalente, franata 
lo scorso inverno. L’intervento 
è stato attuato dalla Comuni-
tà montana e finanziato, oltre

che dal Comune di Santa Luce, 
dalla Provincia di Pisa.
  POMAIA/1. Iniziati gli in-
terventi di manutenzione e ri-
qualificazione nella frazione 
di Pomaia. Il primo riguarda il 
rifacimento della scalinata in

porfido sul lato sud dei Giar-
dini. Il secondo riguarderà la 
realizzazione di un affresco, 
a cura di un artista locale, sul 
muro di contenimento lato sud 
della scalinata che conduce 
all’area sportiva e dei giochi. 

  POMAIA/2. Nel frattempo 
sono stati compiuti numerosi 
interventi di manutenzione del 
verde pubblico. Oltre all’ab-
battimento del pino pericolan-
te in piazza Santo Stefano e 
di alcune piante nell’area del 
parcheggio attiguo alla via del 
Commercio, si è provveduto a 
numerose potature. Tra que-
ste una menzione particolare 
merita quella relativa al cedro 
del libano adiacente al Centro 
civico, che ha richiesto l’inter-
vento di mezzi imponenti. In 
questo modo sono stati mes-
si in sicurezza sia il tetto del 
Centro che l’area circostante.
  POMAIA/3. Nei mesi scorsi 
i lavori hanno interessato an-
che il cimitero della frazione. 
In parte gli interventi hanno 
riguardato la cappella, dove 
è stato tinteggiato il muro in-
terno e l’area dell’ossario. Il 
restauro è stato reso possibile 
grazie ai fondi regionali che 
nel 2023 sono stati stanziati a 
favore dei piccoli comuni. La 
spesa è stata di 8600 euro.

AVANTI TUTTA
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  Grazie al finanziamento 
della Regione Toscana, pari 
a 35mila euro, è stato acqui-
stato un mezzo da assegnare 
in dotazione al personale fo-
restale per le operazioni nel 
bosco, relative sia alla ma-
nutenzione che all’eventuale 
servizio antincendio. Que-
sto permetterà un migliore 
servizio e una versatilità di 
utilizzo anche in caso di in-
terventi di urgenza e di prote-
zione civile. Il nuovo mezzo, 
viste anche le peculiarità del 
nostro territorio, sarà indi-
spensabile per salvaguardare 
il grande patrimonio naturali-
stico e boschivo.

Nuovo mezzo
antincendio
finanziato

dalla Regione

Illuminazione
pubblica

più efficace
ed economica

FORESTALI LUCI A LED CROCE ROSSA

  L’Amministrazione comu-
nale, in seguito a un finanzia-
mento Pnrr di circa 50mila 
euro a fondo perduto, ha 
affidato i lavori a una ditta 
specializzata, per realizzare 
interventi di efficientamen-
to energetico nelle frazioni 
di Pomaia e di Santa Luce. I 
lavori riguarderanno, in par-
te, anche la sostituzione dei 
vecchi corpi illuminanti con 
impianti a led, che garanti-
ranno un notevole risparmio 
energetico e una riduzione 
della spesa pubblica. Si trat-
ta di un intervento di portata 
strategica, che in futuro sarà 
esteso all’intero territorio.

Paesi più

sicuriSono state installate le 
nuove telecamere, che 
garantiranno una mi-

gliore sicurezza sull’intero 
territorio. L’intervento è stato 
reso possibile grazie a un ban-
do del Ministero delle Infra-
strutture, al quale il Comune 
di Santa Luce ha partecipato 
tramite la Prefettura di Pisa. 
Una partecipazione che si è 
tradotta in un finanziamento 
pari a 21.838 euro.
  Le telecamere non saranno 
solo di contesto, nel senso 
che non riprenderanno solo 
sequenze video, ma serviran-
no anche per leggere le targhe 
dei veicoli. Si tratta, comun-
que, di un’implementazione

Le telecamere

delle apparecchiature già esi-
stenti. Il potenziamento degli 
impianti di video-sorveglianza 
riguarderà l’area del palazzo 
municipale di Santa Luce, il 
Crocino, i Macelli, il Villag-
gio Scolastico oltre a Pastina e 
Pomaia. Le nuove (quattro in 
tutto) saranno posizionate nel 
territorio e, in particolare, due 
saranno collocate a Pieve di 
Santa Luce.
  La sala di regia resterà ubica-
ta all’interno dell’ufficio di po-

lizia municipale del Comune, 
ma ciascuna videocamera ca-
richerà i dati sul cloud i quali,  
all’occorrenza, saranno scari-
cati nel rispetto della vigente 
normativa sulla privacy. Il Co-
mune di Santa Luce, come pre-
vede la legge, sarà il responsa-
bile del trattamento.   Con le 
nuove telecamere cresceranno 
gli standard di sicurezza sia 
nei paesi che nel resto del ter-
ritorio, con maggiori garanzie 
per tutti gli abitanti.

  Inaugurata nei giorni scor-
si la nuova ambulanza della 
Croce Rossa di Santa Luce. Si 
tratta di un mezzo Volkswa-
gen attrezzato per ogni even-
tualità. Un autentico gioiello, 
dal valore commerciale di cir-
ca 100mila euro. Salgono così 
a 6 i mezzi di soccorso, a 8 se 
si includono quelli destinati ai 
servizi sociali. Il Sindaco di 

Santa Luce, Giamila Carli, ha 
provveduto al taglio del na-
stro assieme al presidente Ca-
nio Fidanza.   La Croce Rossa, 
durante la breve cerimonia,  
ha conferito un diploma me-
daglia di bronzo al volontario 
Francesco Avellis per i meriti 
acquisiti durante l’emergenza 
Covid. La manifestazione si è 
conclusa con un rinfresco.

Una nuova ambulanza
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CALCIO A 5
Senza illuminazione Con illuminazione

Soci Arci/Auser 30 euro/ora 40 euro/ora

Non soci 40 euro/ora 50 euro ora

TENNIS
Senza illuminazione Con illuminazione

Soci Arci/Auser 6 euro/ora 8 euro/ora

Non soci 8 euro/ora 10 euro ora

Campo

Gino Strada
guida

USOall’Con un atto della Giun-
ta del novembre 2023, 
l’Amministrazione Co-

munale ha delineato gli indi-
rizzi per la gestione del Campo 
comunale Polivalente “Gino 
Strada”. Le priorità sono l’u-
tilizzo dell’impianto a titolo 
gratuito da parte delle scuo-
le, lo svolgimento di eventi e 
manifestazioni organizzate dal 
Comune e l’accesso gratuito 
per i bambini e i ragazzi dei 
nostri paesi.
  Al fine di incentivare il ra-
dicamento sul territorio e di 
favorire la pratica sportiva, il 
gestore dovrà concludere ac-
cordi con altri soggetti spor-
tivi e/o associazioni culturali 
o del volontariato operanti 
e localizzati nell’ambito del 
comune, coerentemente con 
le attività già programmate.
 Il gestore, inoltre, si impe-
gnerà a svolgere alcune atti-
vità di promozione sportiva, 
di messa a disposizione delle 
strutture in favore degli uten-
ti, di vigilare sulle stesse e di 
consentirne la piena fruizione 
da parte della popolazione, 
assicurando anche forme di 
trasporto dedicato per con-
sentire ai ragazzi delle frazio-
ni di Pieve, Pastina e Pomaia 
di raggiungere l’impianto.
 Per cui  a seguito della de-
termina di “Affidamento

della co-progettazione del-
le azioni mirate alla gestione 
del campo polivalente Gino 
Strada e strutture annesse”, 
avvenuta sempre nel mese di 
novembre dello scorso anno, 
l’impianto è affidato alla coge-
stione dell’Arci-Associazione 
Sport e Cultura di Santa Luce 
e dell’Auser di Santa Luce.
  Le due associazioni, con 
l’Amministrazione Comunale, 
hanno stilato un disciplinare 
d’uso che detta le regole per 

DA SAPERE...

PER PRENOTARE. Le pre-
notazioni si potranno effet-
tuare ai numeri 339.6846360 
(Andrea) o al 340.5811592 
(Francesco), oppure al nu-
mero del Punto digitale facile 
(Giulia): 342.6202925. Que-
sto numero è attivo dal lune-
dì al giovedì dalla 10.30 alle 
12.30 e dalle 15 alle 17.
TENNIS. Non saranno for-
nite palline né racchette da 
gioco.
CALCIO A 5. Saranno for-
niti due palloni a rimbalzo 
controllato e sei casacche, 
che dovranno essere restituite 
al termine delle ore di gioco. 
Per informazioni chiamare i 
numeri sopra riportati.

l’accesso alla struttura appena 
realizzata. La priorità, come 
detto, è quella di facilitarne 
l’utilizzo da parte delle scuole 
e ai ragazzi del territorio. Que-
sti ultimi potranno usufruire 
del campo in maniera gratuita 
tra le ore 14,30 e le 18, senza 
l’utilizzo dell’illuminazione e 
degli spogliatoi e previa pre-
notazione che dovrà avvenire 
nelle 24 ore precedenti.
  Per tutti, al fine di preservare 
il manto e le strutture, l’acces-

so sarà consentito solamente 
con scarpe adatte ai campi in 
erba sintetica (tipo calcetto o 
con tacchetti fissi in gomma 
arrotondati in numero non in-
feriore a 13 e assolutamente 
pulite); è fatto divieto assoluto 
di fumare all’interno del cam-
po da gioco e negli spogliatoi; 
è vietato appoggiarsi o aggrap-
parsi alla recinzione; è vietato 
aggrapparsi alla porta o alla 
rete della stessa. Il campo va 
lasciato pulito.
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Tariffe
invariate

IL BILANCIO DI PREVISIONE
È STATO APPROVATO 
ENTRO I TEMPI STABILITI

Via libera definitivo dal 
Consiglio Comunale al 
Bilancio di Previsione 

2024 - 2026, corredato dal do-
cumento di unico di program-
mazione (Dup) e altri allegati. 
Il 28 dicembre, in  Consiglio 
Comunale, è stato effettuato 
l’ ultimo passaggio previsto 
dalla legge per l’approvazio-
ne definitiva del bilancio di 
previsione, dopo l’adozione 
in prima lettura, da parte della 
Giunta Comunale, nella seduta 
del 15 novembre e poi il parere 
favorevole espresso dal revi-
sore dei conti
 Il Comune ha approvato il 
bilancio di previsione entro i 

tempi stabiliti e senza la pre-
visione del disavanzo da ripia-
nare. Un risultato storico, con-
seguito dall’Amministrazione 
a partire dall’approvazione del 
rendiconto 2022.
 Una prudente valutazione del-
le entrate, un recupero di risor-
se e una gestione oculata della 
spesa hanno consentito il rien-
tro del disavanzo conseguente 
al riaccertamento dei residui 

con la nuova contabilità ar-
monizzata in tempi rapidi, an-
ziché nei 40 anni fissati. Con 
il 2022 il percorso di rientro è 
stato chiuso in largo anticipo 
dall’Ente e il 2024 è il secondo 
esercizio che parte senza una 
quota di disavanzo da recu-
perare.  Il bilancio 2024 con-
ferma tutte le tariffe dei tributi 
locali, salvo un eventuale con-
guaglio per la Tari a seguito 

dell’approvazione del piano fi-
nanziario approvato dall’Ato, 
il cui termine di scadenza è il 
30 aprile. 
  Semaforo verde anche per 
il Piano esecutivo di gestione 
(Peg) 2024 – 2026, approva-
to dalla Giunta Comunale il 
28 dicembre stesso. Il Sinda-
co ha ringraziato  il Servizio 
finanziario e il responsabile 
dell’area tecnica “per la gran-
de capacità dimostrata nel pre-
disporre il bilancio nei tempi 
adeguati evitando una gestio-
ne provvisoria e consentire di 
raggiungere gli obiettivi gene-
rali che l’Amministrazione si è 
data”. 

GIORNO
della

MEMORIA 2024

Coltivare il ricordo è un dovere
  Lo scorso 24 gennaio è stata com-
memorata la Giornata della Memoria, 
alla presenza del Sindaco Giamila Car-
li, dell’assessore alla cultura Patrizio 
Loprete e della dirigente scolastica, la 
professoressa Raffaella Ioannone. L’in-
contro, che si è svolto presso la Sala 
Niccolini, era destinato ai ragazzi, pre-
senti in gran numero. Ed è a loro che 
si è rivolta il Sindaco Giamila Carli, 
sottolineando “l’importanza della me-
moria come antidoto all’indifferenza 
e contro i sistemi che istigano all’odio 

e all’ingiustizia”.  Patrizio Loprete, da 
parte sua, ha ricordato che “a distan-
za di decenni dobbiamo domandarci 
come possiamo contribuire a costruire 
una società che promuova la compren-
sione reciproca e il rispetto per ogni in-
dividuo”. Dopo aver letto alcuni brani 
del libro “Se questo è un uomo” di Pri-
mo Levi e aver ascoltato una testimo-
nianza di Liliana Segre, i ragazzi han-
no partecipato al laboratorio a cura del 
Centro Interdisciplinare Scienze per la 
Pace dell’Università di Pisa.

Commemorazione alla Sala Niccolini e laboratorio per gli studenti
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Maestra
persempre

Gabriella Franchi è ma-
estra per vocazione. 
Per quarant’anni, fino 

al 2015 quando è andata in 
pensione, ha lavorato nella 
scuola primaria. Poi si è data 
al volontariato e oggi, nove 
anni dopo essersi messa alle 
spalle lavagne e gessetti, ogni 
venerdì pomeriggio si dedica a 
Pastina a un gruppo di ragaz-
zi, nelle stanze che il Comune 
ha concesso per il doposcuola 
dell’Auser, associazione cui 
la maestra Gabriella è iscritta: 
“In Comune, in particolare nel 
Sindaco Giamila Carli, ho tro-
vato la massima disponibilità”. 
Così, poco più di un anno fa, 
sono iniziati gli appuntamenti 
settimanali: sempre e solo il 
venerdì pomeriggio, in modo 
che i bambini possano fare i 
compiti e trascorrere spensie-
rati il sabato e la domenica. 
“All’inizio erano tre – raccon-
ta – Ora sono 11-12 e io sono 
molto soddisfatta: i bambini 
vengono volentieri, fanno la 
lezione, s’impegnano e qual-
cuno di loro è migliorato nel 
rendimento scolastico. Mi sen-
to gratificata, sono contenta 
del lavoro che sto facendo”.
  Di sicuro l’insegnamento, per 
la maestra Gabriella Franchi, è 
una vocazione, benché tenga 
a chiarire che all’inizio della 
carriera ha durato fatica: “Poi 
ho fatto molti corsi di aggior-
namento - aggiunge - Nel tem-
po ho capito che i bambini mi 
davano tanto e che da loro ho 
tratto un’infinità di insegna-
menti. Quando l’ho realizzato 
è come se fosse scattata una 
molla e mi sono appassionata 
al lavoro”. Cosa danno i bam-
bini di tanto importante, al 
punto da spingere una maestra 
a lavorare ben oltre la pensio-
ne? Lei risponde con sincerità: 

“Quando sono con loro, prima 
di tutto, mi sento più giovane. 
E, in aggiunta, guardo il mon-
do da un punto di vista che or-
mai, in quanto adulta, non mi 
appartiene più: le favole, l’al-
legria quando fanno una bat-
tuta, i momenti di gioco... In 
poche parole: sto bene”.
 Il dubbio, come si dice, sor-
ge spontaneo: forse il mondo 
della scuola le ha consegnato 
una nostalgia tenace nel tem-

po? “Non saprei – riflette Ga-
briella Franchi – Nella scuola 
di oggi ci sono tante cose in 
più da fare, che non riguar-
dano direttamente i bambini. 
Con loro, alla fine, per i miei 
gusti si sta poco. Poi me lo la-
sci dire: l’approccio d’inizio 
carriera non è quello dell’età 
matura. Dapprima il lavoro mi 
dava tranquillità, nel senso che 
mi consentiva di star dietro ai 
figli: quando erano a scuola 
c’ero anch’io e, quando erano 
a casa, stavo con loro. Dopo, 
quando sono cresciuti, ho cer-
cato di aggiornarmi per dare 
qualcosa di più ai miei allievi, 

soprattutto a quanti avevano 
più bisogno”. Perché non tutti 
i bambini nascono e crescono 
con le medesime opportunità: 
“Ne ho visti tanti che avevano 
delle capacità, però non pote-
vano contare sul supporto del-
le famiglie. Senza dimenticare 
che alcuni bambini imparano 
delle cose solo a scuola, per-
ché a casa nessuno li segue”.
  Ma torniamo all’insegnamen-
to per vocazione: “Mi fa pia-
cere vedere i bambini sereni. 
Per farli stare bene gli porto la 
merenda: mangiando i biscotti 
o bevendo i succhi di frutta si 
cementa il gruppo, si distrag-
gono e vengono più volentie-
ri”. Gabriella crede nel volon-
tariato ma, alla fine, ammette 
che alla scuola pensa ancora: 
“I bambini mi sono mancati da 
subito. Poi, strano a dirsi, mi 
è mancato il caffè delle 10,30 
con le colleghe. Un’abitudine 
che ormai fa parte della mia 
vita. Pensi che, a distanza di 
tanti anni, a quell’ora continuo 
a bere il caffè, anche se sono 
sola. E ancora oggi, una volta 
alla settimana,  bisogna che 
torni a scuola. Ma ora sono 
qui a Pastina e sono contenta. 
Spero che vengano sempre più 
bambini”.

POMAIA
Allestita la Casina dei libri

 In piazza Alcide De Gasperi, a  Pomaia, è funzionante la Casina 
dei libri, su iniziativa di Comune e Auser: chiunque potrà depo-
sitarvi un libro e prenderne un altro, con il dovere di restituirlo.

Il Sindaco
Giamila Carli
e l’assessore
alla cultura

Patrizio
Loprete

davanti alla
Casina dei libri


